

IDENTIFICADA POR UN TESTIGO PROTEGIDO

A prisión la etarra detenida por el asesinato de Manuel Giménez Abad

► En el auto se hace una descripción muy certera de Itxaso Zaldúa y la ropa que vestía

ÁNGELES VÁZQUEZ
eparagon@elperiodico.com
MADRID

El juez de la Audiencia Nacional Santiago Pedraz decretó prisión incondicional y al mismo tiempo dictó el procesamiento de la miembro de ETA Miren Itxaso Zaldúa Iriberrí, detenida el pasado martes en Hernani, por el asesinato en 2001 del presidente del PP de Aragón, Manuel Giménez Abad. Zaldúa fue expulsada en 2017 a España tras cumplir condena por integración en ETA.

Pedraz explica que de las diligencias practicadas hasta ahora se infiere indiciariamente la partici-

pación de Zaldúa Iriberrí, alias *Sahatsa*, en ese asesinato terrorista, al menos como colaboradora, según un reconocimiento fotográfico y la declaración testifical en sede policial y ante el juez prestada por un testigo protegido.

Ello se ve reforzado por las conclusiones del informe del pasado 10 de marzo del Servicio de Información de la Guardia Civil y los informes de Inteligencia de la Comisaría General de Información del 5 de diciembre del 2019 y 25 de junio del 2020, que trazan un perfil de la estructura, componentes y atentados presuntamente cometidos por el entramado Basajaun de ETA. Según el juez, «pudieran corresponderse con el autor material del asesinato del señor Giménez Abad (Mikel Kabikoitz Carrera Sarobe, alias *Ata*) y su colaboradora (Miren Itxaso Zaldúa), cuya integración en la organización criminal era desconocida para las Fuer-

zas y Cuerpos de Seguridad del Estado en el momento de la comisión de la acción terrorista».

Su fotografía no habría formado parte de los fotogramas que se mostraron a los testigos del atentado en un primer momento, lo que hace más valorable la declaración del testigo protegido, porque esa fotografía nunca había sido difundida por los medios de comunicación escritos o digitales.

De acuerdo con el relato de hechos del auto de procesamiento, entre las 18 y las 18.30 horas del 6 de mayo del 2001, el que fuera presidente del PP de Aragón Manuel Giménez Abad se dirigía con su hijo al estadio de La Romareda de Zaragoza cuando *Ata* le abordó por la espalda y le disparó tres veces en la cabeza, que le produjeron la muerte en el acto.

El autor de los disparos huyó corriendo, cruzándose por el camino con varios testigos a los que apuntó

con la pistola, mientras el hijo de Giménez Abad le increpaba gritando: «Cabron, me has jodido la vida; ETA asesina».

Durante su huida, continúa el auto, en un determinado momento *Ata* se cruzó con una mujer «bajita, de mofletes rollizos, ojos negros» que vestía de color oscuro y con gorro tipo bombín y abrigo pese a ser mayo, que daba seguridad a cierta distancia al autor de los disparos (realizados con la misma arma que sirvió para asesinar a Joseba Pagazaurtundua) y a la que entregó un objeto que no se puede precisar, tras lo cual cada uno huyó en direcciones opuestas, el primero corriendo y la segunda con paso ligero.

«De las actuaciones practicadas y reconocimientos habidos durante esta instrucción se puede concluir que la mujer que se cruzó con el autor de los disparos es Miren Itxaso Zaldúa Iriberrí», señala el auto. ≡

SINIESTRO EN LAS INSTALACIONES DE EL BURGO DE EBRO

Un incendio arrasa el papel y el cartón en una planta de Saica

► Se prendieron cuatro de las 20 celdas que había para su reciclaje

L. M. M.
ZARAGOZA

Un incendio se declaró ayer en las instalaciones de la planta de Saica en El Burgo de Ebro. Las llamas comenzaron a arder a las ocho de la tarde en una gran explanada, afectando a cuatro de las aproximadamente 20 celdas en las que está compartimentado el almacén exterior de papel y cartón reciclado.

El incendio no provocó daños personales y en primer lugar tuvieron que intervenir los operarios de la brigada de emergencias de la propia empresa. Para sofocar las llamas se ayudaron mediante



AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA

► Momento en el que los Bomberos trabajaban en la extinción del fuego.

cañones e instalaciones fijas. Contaron además con los medios desplazados de los Bomberos de Zaragoza; trabajaron en la extinción del fuego seis integrantes de la Di-

putación Provincial, de los parques de El Burgo, Cariñena y Daroca con tres autobombas, y once del Ayuntamiento con una autobomba y un camión nodriza.

En un principio, se cree que en la explanada, situada en la localidad zaragozana, en la que se almacena papel reciclado, las llamas arrasaron exclusivamente con este material, pero el volumen prendido fue grande. El fuego estaba controlado cerca de las 23 horas, pero dada la envergadura del incendio, se preveía que tardaría en ser sofocado, probablemente durante toda la noche.

Otro siniestro afectó a esta importante compañía de la industria del papel y el cartón hace menos de dos meses en sus instalaciones de la avenida San Juan de la Peña en Zaragoza. Como consecuencia del incendio producido en una celda de papel recuperado, ardió toneladas de material.

Por otro lado, el mismo día de ayer en el que se produjo el incendio, el Juzgado de lo Social número 5 de Zaragoza ratificó la resolución por la que se sanciona a Saica por no haber aplicado las medidas organizativas suficientes para la protección de la salud de uno de sus trabajadores, acompañada de un recargo del 30% de la indemnización. ≡

+ INFO

www.elperiodicodearagon.com

IMPULSO A UN GRUPO DE TRABAJO EN EL CAMPUS

► La Universidad de Zaragoza ha impulsado la puesta en marcha del Instituto Universitario de Investigación en Empleo, Sociedad Digital y Sostenibilidad (IEDIS) en el que 41 grupos especializados en Ciencias Sociales y Jurídicas ponen a disposición de la sociedad su conocimiento para frenar los graves efectos económicos derivados de la pandemia de covid-19.

TRES ARRESTADOS POR HACER CONTRATOS FALSOS

► Los agentes de Policía Nacional arrestaron ayer a tres personas por un presunto fraude de 92.000 euros a la Seguridad Social a través de una empresa ficticia con sede en Zaragoza que ofrecía falsos contratos de trabajo a inmigrantes que les permitían acceder después a prestaciones y subsidios. Las investigaciones se iniciaron en febrero a partir de un informe de la Inspección de Trabajo.

DETENIDO UN JOVEN POR ROBAR EN DOS OCASIONES

► Agentes de la Policía Nacional detuvieron ayer a un joven de 18 años que fue sorprendido de madrugada en las inmediaciones de un restaurante de la ciudad de Huesca en el que, presuntamente, acababa de robar. Durante el atestado, los investigadores pudieron determinar que el detenido era también el supuesto autor de un segundo asalto cometido hace diez días en otro local.

TELETRABAJO HASTA 2021 EN LAS SEDES JUDICIALES

► La Dirección General de Justicia del Gobierno de Aragón y las organizaciones sindicales con representación de UGT, CCC, CSIF y STAJ alcanzaron ayer un acuerdo para la implantación de una fase 2 de teletrabajo en todas las sedes judiciales de la comunidad. Arrancará el próximo 15 de septiembre y se prolongará hasta el 15 de julio de 2021.

CLINICA
BAVIERA

MIOPÍA · HIPERMETROPÍA · ASTIGMATISMO

Demasiados días mirando tras un cristal
Di adiós también
al de tus gafas

DESCUENTO DE
100€

+
1ª CONSULTA
GRATIS

PIDE CITA
SIN COMPROMISO

CLÍNICA BAVIERA ZARAGOZA

976 20 32 32

Paseo Echegaray y Caballero, 120

Consulta condiciones en www.clinicabaviera.com/promociones.
Registro sanitario CS2046.